

# しみず 6月号

大阪市立清水小学校

大阪市旭区清水5-1-12

TEL 06-6952-6661

令和7年度  
(2025年度)



新緑が青葉に変わり、日差しの強い日が増え、暑さを感じることも多い季節となりました。

5月は、各学年で「いじめ」「いのち」をテーマに学習をすすめきました。先日の5年生の学習では、広島県の原爆投下時の様子を当時小学1年生だった方から教えていただきました。生々しい体験をお話ししていただくなかで、子どもたちはじっと聞き入り、現代の生活とあまりにもかけ離れた状況に驚き、「いのち」の大切さ、平和な日常のありがたさを再認識することができました。「戦争だけは絶対にダメだ」とのことばは、たいへん重みがありました。

23日は「いじめについて考える日」と設定し、各学年の学習を踏まえ、全校集会で「いのち」「いじめ」についてみつめ直す機会としました。集会では、「いじめ」が原因でかけがえのない「いのち」を奪われたできごとにもふれ、みんなで「いじめ」は許さないことを確かめました。また、「いじめ」を知った時に、同調しないことはもちろん、傍観者にならず、やめさせる行動がとれる人であってほしいことも話しました。

30日には、児童会が企画運営する「ころがしドッジボール大会」がありました。異学年交流として学年の枠を超えたたてわり班での活動です。グループリーダーの高学年が思いやりをもってしっかりとリードし活動をすすめました。会の終わりには、「楽しかった」「ボールにあたらず残れた」と笑顔で話し、みんなでドッジボールを楽しむことができました。

これらの取り組みが児童の心に響き、日々の生活に生かされるよう指導を続けてまいります。

校長 川本 直也



## 6月の予定 【】内 授業時間数

日	曜	学校行事	じしゅ べん	PTA・その他
1	日			
2	月	委員会活動	○	
3	火	3-2光陽支援学校との交流 6年生活体験学習 1年生活体験学習	○	
4	水	1・2年遠足(大阪・関西万博)		
5	木	2・4・6年歯科検診(午前)		
6	金	3年栄養教育 尿検査二次	○	ゆとりの日
7	土			
8	日	【3】学習参観・PTA 親子集会		
9	月	代休		
10	火	パッカー車体験④ 3-3光陽支援学校との交流 2年生活体験学習 6年栄養教育	○	
11	水	5年栄養教育		PTA 役員会
12	木	6年修学旅行		スクールカウンセラー来校日 給食試食会 ゆとりの日
13	金	↓ 1年栄養教育 ミマモルメアンケート配信	○	
14	土			
15	日			
16	月	クラブ活動 多文化週間	○	救命救急講習会
17	火	3年生活体験学習	○	
18	水	4年栄養教育		
19	木	プール開き		
20	金	心臓二次検診(午前) 引き渡し訓練		ゆとりの日
21	土			
22	日			
23	月		○	
24	火	4年フッ化物洗口(午前) 6年租税教室 2年栄養教育	○	
25	水			
26	木	林間保護者説明会 16:00~		スクールカウンセラー来校日
27	金		○	ゆとりの日
28	土			
29	日			
30	月	(新森小路小学校代休)弁当あり	○	

ゆとりの日・・・教職員一斉退勤日で、18:00以降学校は閉まっています。

# 遠足(大阪・関西万博)に行ってきました!!

4月30日(水)に3・4年生、5月2日(金)に5・6年生が遠足で大阪・関西万博に行きました。

3・4年生は朝から快晴、5・6年生は午前中雨に見舞われたものの、昼からは晴れ間も見え、大屋根リングからのきれいな景色を見ることができました。

混雑が予想されていましたが、予約していたパビリオンはスムーズに見学することができました。様々な国の文化や最先端の技術に触ることができ、子どもたちにとっても良い経験になりました。



## 今年もお世話になります～サツマイモの栽培～

5月13日(火)に地域の方のご協力のもと、2年生が、さつまいもの植え付けを体験しました。どのように植えるのかを教えてもらったあとに、植え付けをしました。

地域の方は毎年、この後も、日々サツマイモの成長を気にかけて、水やりをしたりツールの手入れをしたりしてくださいます。そのおかげもあって、小さな苗から、大きな大きなサツマイモが毎年育っています。2年生も、水やりをがんばります。みんなの力が合わさって成長するサツマイモ。秋の収穫が待ち遠しいです。



## こうつうあんぜんしどう 交通安全指導

5月9日(金)に、交通安全指導を行いました。旭警察署から警察官の方に来ていただき、安全な歩行についての指導を行いました。

道路を歩く際には、どんな点に気を付けたら良いかや、信号や標識の正しい見方等いろいろな話を聞きました。そして、ラインが引かれた運動場を道路に見立てて、実際に正しく歩く練習もしました。

最近、小学生が登下校中に悲惨な事故に合うニュースが多く聞かれます。学校でも児童に話をしていますが、ご家庭でも改めて、安全な歩行についてお子さんと話をしてください。

## 全校集会 いじめ・いのちについて考える日

5月23日(金)は、「いじめ・いのちについて考える日」でした。人権教育主担から、元レーシングドライバーの太田哲也さんについての話を聞きました。太田さんは、レース中に事故に合い、一命はとりとめたものの、全身に大やけどを負うなど、復帰は絶望的だと言われていました。しかしそこから、手術やつらいリハビリを乗り越え、奇跡の復活を遂げました。その後、たてわり班の6年生を中心に、太田さんの行動や気持ちについて話し合い、考えたことを発表しました。どの班も、命の大切さや困難を乗り越える強さについて、しっかり考えることができました。最後に、これから色々な困難に出会った時に、一人で解決できなくても、周りにいる家族や先生たちが必ず支えや力になってくれるよ、ということをあわせて伝えて、全校集会を終えました。

## すいえいしどう 水泳指導について



6月19日(木)から7月17日(木)までの期間、水泳指導を行います。

暑い季節になると、プールに入るのを楽しみにしている子も多いと思いますが、水の中での運動であるために、より体調には配慮しながら進めてまいりたいと思います。そのため、ご家庭で、必ず朝に健康観察をして、プールカードの記入をお願いします。「しっかりと睡眠をとる」「朝ごはんを食べる」など、子どもたちが、元気に参加できるよう、ご協力ください。

## ◎今後の主な行事予定

学期末個人懇談会 7月10日(木)・11日(金)・14日(月)・15日(火)

※児童は、13時15分頃下校します。

学期末終業式 7月17日(木) 5年林間学習 7月27日(日)～7月29日(火)

平和のつどい(登校日) 8月6日(水) 2学期始業式 8月26日(火)